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平成２９年第６回熊野町議会全員協議会 

会議録 

 

１.招集年月日  平成２９年７月２１日 

２.招集の場所  第１委員会室 

３.開会年月日  平成２９年７月２１日 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

４.出席議員（１５名） 

    １番 尺 田 耕 平     ２番 竹 爪 憲 吾 

    ３番 立 花 慶 三     ４番 諏訪本   光 

    ５番 沖 田 ゆかり     ６番 片 川   学 

    ７番 時 光 良 造     ９番 荒 瀧 穂 積 

   １０番 大瀬戸 宏 樹    １１番 藤 本 哲 智 

   １２番 山 野 千佳子    １３番 久保隅 逸 郎 

   １４番 中 原 裕 侑    １５番 馬 上 勝 登 

   １６番 山 吹 富 邦 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

５.欠席議員（１名） 

    ８番 民 法 正 則 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

６.本会議に職務のため出席した者の職氏名 

      議 会 事 務 局 長         三 村 伸 一 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

７.案件 

 【議会】 

 （１）各常任委員会の活動状況について（報告） 

 （２）議会運営委員会の活動状況について（報告） 

 （３）議会広報特別委員会の活動状況について（報告） 

 （４）ワールドカフェの運営について（協議） 

 （５）その他 
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～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

８.議事の内容 

（開会 ９時３３分） 

○議長（山吹）  それではただいまから全員協議会を開会いたします。 

  本日の全員協議会は、議会からの報告案件３件と、協議案件１件について、協議をい

ただきたいと思います。 

  それでは早速、協議に移ります。 

  報告案件「各常任委員会の活動状況について」、各常任委員長からそれぞれ報告を受

けたいと思います。 

  最初に、時光総務厚生委員長、ありましたら。 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

○７番（時光） 総務厚生委員会としては、６月１６日の金曜日、第２回目ですかね。総

務厚生委員会を開きました。 

  協議事項としては、「総務厚生委員会の活動計画の策定について」ということでござ

います。 

  一応、今年度重点調査項目としては、「熊野町観光交流拠点整備構想計画について」

ということが一点。二点目として、「熊野町子ども・子育て支援事業計画について」と

いうことで、決定いたしました。 

  それで今後の予定としては、７月２４日月曜日、まず執行部の総務部のほうから、

「熊野町観光交流拠点整備構想計画について」、状況確認もしくは説明をいただきます。 

  で、８月２１日月曜日に、二点目の「熊野町子ども・子育て支援事業計画について」

ということで、また執行部より説明を受けたいと思います。 

  県内調査に関しては、１０月または１１月に行うということで、このテーマに関して

はこの二点の説明を受けた上で、ということで、決定をするということにしております。 

  この通知書に関しては、議長のほうへ提出しております。 

  以上です。 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

○議長（山吹） では引き続いて、片川文教委員長から、お願いします。 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

○６番（片川） ６月３０日、文教委員会開催いたしました。 
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  協議事項といたしまして、「２８年度主要事業の実績及び２９年度主要事業の執行計

画について」、教育長よりパワーポイントを使いながらですとか、部長より「組織及び

教育費の予算について」説明。教育指導監より、「学力向上、組織体制について」、ま

た教育指導監により、「標準学力調査結果の概要等」、次長より、「２８年度主要事業

また及び２９年度主要事業の計画について」等々、そして藤川生涯学習課長より、同じ

く執行と事業計画の説明でございました。 

  それと、７月１２日、同じく開催いたしました。今後の文教委員会の活動計画と今年

度の視察研修について。計画といたしましては、中学校給食が始まったことによりまし

て、その先進地を視察してまいりたいと思っております。 

  ３回目、７月１８日、それを踏まえて、中学生の学校給食、中学校給食について、試

食を行いました。 

  以上でございます。 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

○議長（山吹） 続いて、民法委員長が欠席のため、尺田副委員長のほうから、産業建設

委員会の報告をお願いいたします。 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

○１番（尺田） 産業建設委員会より報告いたします。 

  平成２９年６月１９日に、第１回産業建設委員会を開催いたしました。協議事項とい

たしましては、「委員会付託された下水道使用料の賦課に関する処分に係る審査請求に

ついて」、協議いたしました。内容につきましては、６月定例会で報告したとおりでご

ざいます。 

  続いて行政報告といたしまして、「平成２８年度主要事業実績及び平成２９年度主要

事業計画について」、執行部より報告を受けております。 

  続いて、「産業建設委員会の今年度の活度計画の策定について」、協議いたしました。

県外視察につきましては、平成３０年の１月または２月に行う予定ございます。 

  これらのテーマ等につきましては、今後協議をし、進めていくということになってお

ります。 

  また同日、西部ふれあい広場及びくまの・みらい交流館大型遊具の現地視察を行って

おります。 

  以上でございます。 
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～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

○議長（山吹） 以上で各常任委員長からの報告が終わりました。この報告について、質

疑があればお願いいたします。 

  沖田議員。 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

○５番（沖田） すいません。総務委員長さんに、ちょっとお伺いしたいんですけども、

次回開催される予定の７月２４日と８月２１日に傍聴することは可能なんでしょうか。 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

○議長（山吹） 時光議員。 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

○７番（時光） 議長が許可すればオーケーです。 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

○議長（山吹） そのほか、ありませんか。 

  藤本議員。 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

○１１番（藤本） 給食、試食されたんですね、中学校。どう、小学校も常にやられてた

じゃないですか。中学校入って、どうですか。内容的にっていうか。良さっていうか。 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

○議長（山吹） 片川議員 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

○６番（片川） 内容ですか。内容は非常に、小学校のときからも、神経使われてね、栄

養バランス等、カロリー等考えられた中で、文科省の基準にそった、栄養バランスをと

った中での量もちょっと小学校よりちょっと多くなってますね。それで御飯の量も若干

多いんですよね。バランスはしっかりとれとると思います。ほんで、おかわりジャーを

用意しとることによって、育ち盛りの食べ盛りの子供たちにもちゃんと対応できとるよ

うに思います。これは私の感想です。 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

○１１番（藤本） ありがとうございました。 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

○議長（山吹） このことについて、また懇談のほうで、ちょっとお話があると思うんで、
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話を聞いていただきたいと思います。 

  竹爪議員。 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

○２番（竹爪） そうすると、この前ちょっとまだ正式じゃなかったんですけど、給食、

私たちも食べてみたいのは、懇談会で出すんですね。 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

○議長（山吹） 懇談会で出してください。 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

○２番（竹爪） はい。 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

○議長（山吹） ほかにありませんか。 

  それでは各常任委員会の活動状況について、この程度として、次の報告に移りたいと

思います。 

  報告案件「議会運営委員会の活動状況について」議会運営委員長から説明を受けたい

と思います。 

  沖田議会運営委員長。 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

○５番（沖田） ６月８日、議会運営委員会を開催し、６月議会定例会について、協議を

いたしました。またその他といたしまして、一般質問事項については、大きく広い範囲

で通告するのではなく、今後はできるだけ趣旨を絞って通告することで、意思統一する

よう、全員協議会で協議することと決定いたしました。 

  また、各委員会の会議録についてなんですけれども、各委員会の会議録については、

要約筆記の形で残していくこととする。正規の議事録としてまとめるかどうかは、今後

全員協議会で協議することと、決定いたしました。 

  また７月１２日に、ワールドカフェについて開催いたしましたが、これについては後

ほどふれさせていただきたいと思います。 

  以上です。 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

○議長（山吹） この報告について、質疑があればお願いいたします。 

  ありませんか。 
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  それでは議会運営委員会の活動状況についてはこの程度として、次の報告に移りたい

と思います。 

  報告案件「議会広報特別委員会の活動状況について」、議会広報特別委員長から説明

を受けたいと思います。 

  諏訪本議会広報特別委員長、お願いします。 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

○４番（諏訪本） このたびの広報に向けまして、議会の前の６月の５日、定例会の前の

６月５日に第１回を行いまして、それから１６、７月に入って４、１０、１８と、計５

回の会議を開いて、このたびの広報、議会だよりを作成しました。 

  途中では７月の２日の日に、山へ、ちょうど正面に見えますが、ケツ山という山へ登

って、随分暑い中で四苦八苦しましたが、無事に取材を終えることができました。 

  今週、来週か。来週の２７日ぐらいには、刷り上がる予定でやっとります。８人にな

りまして、随分熱心な協議をして、いいものができ上がっとるんじゃないかなと、とい

うふうに思っております。 

  よろしくお願いします。 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

○議長（山吹） この報告について、質疑があれば、お願いいたします。 

  ないですか。 

  それでは議会広報特別委員会の活動状況については、この程度として、次の協議に移

りたいと思います。 

  協議案件「ワールドカフェの運営について」ですが、先日７月１２日に議会運営委員

会において、この件について協議を行いました。協議した内容について、議会運営委員

長から説明を受けたいと思います。 

  それでは沖田議員議会運営委員長、お願いします。 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

○５番（沖田） 皆様のお手元に配付されております資料見ていただければ、と思うんで

すけれども、先ほど活動状況報告でもふれましたが、７月１２日に開催した議会運営委

員会で、ワールドカフェの運営について、協議を行いました。その協議内容について、

説明させていただきます。 

  ４の「協議事項」で、「全員協議会に諮って決定」となりましたので、本日、協議内



－7－ 

容について説明をし、御意見をいただきたいと思っております。 

  開催は８月の３日で、出席議員は１３名です。 

  議長、議運委員長以外の１１人のうち、参加する２期の議員を除いた８人をホストと

いたします。藤本副議長、山野議員、大瀬戸議員、荒瀧議員、諏訪本議員、立花議員、

竹爪議員、尺田議員にお願いしたいと考えております。 

  当日９時３０分からの会場準備については、全議員に協力を依頼し、準備に参加でき

る議員で行っていただきたいと思います。これについては、本日、皆様のお手元に、依

頼文をお配りしておりますので、目を通してもらいたいと思います。 

  受付については、議会運営委員で行います。 

  １階での誘導・案内は時光議員にお願いしたいと思います。 

  名簿対象・名札の配付２人、席への誘導３人については、残りの議会運営委員で行い

ます。 

  場を和らげるアイスブレイクについては、荒瀧議員にお願いしたいと思います。 

  ルール・テーマの説明については、大瀬戸議員にお願いしたいと思います。 

  司会・進行、タイムキーパーについては局長が行います。 

  また写真撮影については、片川議員にお願いしたいと思います。 

  自由な意見が出るように、各テーブルに学校の先生が行って意見をしたり、誘導する

のはやめていただくということにし、これについては、ホストについていない議員が注

意をしていただきたいと思っております。 

  また中国新聞にも、開催について情報提供をしたいと思っております。 

  本日の全員協議会終了後、ホストをお願いする議員については、「ホストの注意事

項」等について確認をしていただきたいと思います。 

  リハーサルの開催日についてですが、本日の全員協議会終了後、ホストをお願いする

議員の御都合を聞いて、決定したいと思います。 

  協議内容の説明・報告については以上です。 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

○議長（山吹） 議会運営委員長からの説明が終わりましたので、質疑並びに御意見があ

りましたら、お受けしたいと思います。 

  ありませんか。 

  それでは委員長の説明にありましたとおりとしたいと思いますが、これに御異議あり
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ませんか。 

（「なし」の声あり） 

○議長（山吹） 異議がないようですので、議会運営委員長からの説明いただいた役割分

担として、リハーサルや会議準備等に御協力をいただきたいと思います。 

  今年度のワールドカフェを実施することとさせていただきたいと思います。 

  続いてその他ですが、何かありましたら。 

  私のほうからちょっと、説明は局長のほうがしますけども、ちょっと配付してもらお

う。ちょっと配ってちょうだい。 

  ざっと目を通して見ていただきたいと思います。 

  この目的等で、何か質疑があれば受けたいと思いますが。 

  また時間等が、もうこの場で決まれば時間等はまたお知らせをしたいと思いますが。 

  片川議員。 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

○６番（片川） わかっておられる方もおられるんでしょうけど、今の「オリンピックを

目前にして、東京都特別区が全国の市町との連携関係、特に熱心なことを受け」ってい

うところの熊野町の意図するところ、そして我々議員団が意図するところ、そこをお教

えいただきたいと思います。 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

○議長（山吹） すぐにはつながることは、大きいことなんで、つながることはないんで

すけども、やっぱりある程度、それまで２０２０年までに協力また支援とかあればでき

れば協力したい、連携したいと思う気持ちはあるんです。 

  ただ、余りにも大き過ぎて必要ないじゃないかというようなこともありましたらです

ね。だから、そちらのほうに出向いてって、一応聞かせてもらって、今後また熊野にか

かわるそういうようなものがあれば、対応するのに、見やすいんじゃないかと思って、

そのようにしました。 

  いいですかね。 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

○６番（片川） はい。 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

○議長（山吹） そのほか、ありますかね。いいですか。 
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  ほかに意見がないようでしたら、このように進めさしていただきたいと思いますが、

よろしいでしょうか。 

（「はい」の声あり） 

  じゃあ、そのように計画を立ててみますので、時間等の調整なんかもしてみたいと思

いますので、よろしくお願いしたいと思います 

  ほかには、その他、山野議員。 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

○１２番（山野） すいません。先日ＫＫＲで研修があった、いつやったかな。違う、太

田町行ったときの、あのあとバスの中で、特別委員会、議会定数の特別委員会のときに、

皆さんにお願いしたんですが、何かちょっとよく理解されてなかったみたいなので、も

う一度再度お願いしたいと思います。 

  最後というか、結果を、改革メニューといったものを、しっかり皆さんから意見を出

していただいて、それを一つの議会定数についてこういう冊子の中の、一番下の下段に

書いていただいて、それを今度委員会があるときに、それぞれを持ち寄っていただいて、

そいでそれを検討し、きちっとした形の報告書を出していきたいと思いますので、ぜひ

よろしく御協力のほど、お願いしたいと思います。 

  以上です。よろしいですか。わからないことがあれば。 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

○議長（山吹） 荒瀧議員。 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

○９番（荒瀧） もう何回も続けております改革委員会でございますが、ほかの議員も何

度も言われてますけど、軸線、目標が全く見えないんです。で、途中私申しましたよう

に、意見には表裏がありますから、どうとでもなるんですが、両方ええとこと悪いとこ

があるわけですよ。 

  で、きょうはちょうど発議者の方がおられないんですけど、委員長も権限で含めて、

なぜこの発議が出たか。で私らは何を目的にこの議論を積み上げておるかと。こういう

のを明確にしていただいたあと、その次に、その内容が入ってくるんだろうと思うんで

す。それをぜひ皆さんに早くいただいてね、共通認識になって、で、その中身を変えて

いくと、それをお願いしたいんですが。 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 
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○議長（山吹） いいですか。山野議員。 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

○１２番（山野） それはもう皆さん、一番最初から何回も言われたので、発議者が何度

も御説明されておると思います。その御理解の上で、アンケートを書いていただき、そ

れに対する質問、いろんな意見も出していただき、そこからさらに改革をされた中で、

一つの議会としての方向性みたいなものを出していきたいと思うんです。だから定数、

報酬、そういったものに対して限定するわけじゃありません。限定した会議じゃなかっ

たので、今やっているそれぞれの中で、いろんな形で改革が、それぞれ実行されている

部分もありますので、私はそれだけで、それでいいと思います。そういう意識改革が、

この会、できているんじゃないかなと思うんですけど。よろしいですか。 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

○議長（山吹） 荒瀧議員 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

○９番（荒瀧） そこらがね、ちょっと委員長さん、物足らないんです。 

  で、意識改革という言葉はきれいに聞こえるんですが、本来私らがせにゃいけん仕事

は何なのかと。原点に返ると。 

  で、急に議員になったり、準備をして入るばっかりもないわけですよって、先輩から

習いながら、ああかこうか、で、今回非常に全員協議会と、こういう場があって、お互

いに討論・議論ができる場ができて、中身がどんどん充実してきたと思うんですね。そ

の中で、私の記憶では、発議者は、趣旨はないと。で、定数でも報酬でもないと。皆さ

んの意見を聞きたいんじゃ、というふうにして、常に逃げられると思うんですね。 

  で、その中で、定数・報酬ではないいうのは、最初に言われたのも、みんな共通認識

だと思うんですが、じゃあその中で私どもの仕事、議員の仕事の中で何を改革するのか。

というの、これセットですよね。資質の問題も出ました。 

  今の国会議員の状態見よると、ひどい者が出ておりますが、そうならんようにわしら

せにゃいけんと努力は、常々私は思って、議員に出ております。それはそれとしまして。 

  そこをぜひ、調整いただきたいと思います。 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

○議長（山吹） この件につきましては、大変失礼ですけども、このたび全協なので、今

度の特別委員会等で、また意見を出していただいて、正副の委員長のほうでまとめるこ
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ととしたいと思いますが、いかがでしょうか。 

（「はい」の声あり） 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

○１２番（山野） とりあえず、この次の会議のときには、ぜひよろしく御協力のほど、

お願いいたします。 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

○議長（山吹） 以上で全員協議会を終了したいと思います。 

（閉会 ９時５７分） 
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  上記の記録の内容が正確であることを証するため署名する。 
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